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Chers détenteurs de parts, 

Nous venons de terminer une autre année très fructueuse marquée par une importante croissance de nos actifs 
qui ont augmenté de 45% ainsi que de nos revenus de location qui ont progressé de 54%. La véritable mesure 
de notre succès toutefois, c’est la progression des fonds récurrents provenant de l’exploitation par part qui ont 
augmenté de 28%. De plus, nous avons remboursé près de 800 000$ en capital sur notre dette durant l’année à 
travers nos paiements mensuels. Cela témoigne éloquemment de notre souci constant d’améliorer nos résultats 
par part et surtout, de notre succès à atteindre cet objectif année après année. 

Comme nous l’avons indiqué lors de notre dernière assemblée annuelle, nous avons amorcé un important effort 
de diversification de notre portefeuille immobilier tant au niveau des locataires que des activités poursuivies par 
ces derniers. En mai dernier, nous avons fait l’acquisition de deux sites occupés par Speedy Muffler (pièces 
d’autos) et en octobre, nous avons acheté dans la ville de Québec deux bâtiments occupés par une enseigne très 
bien connue des consommateurs, soit le Village des valeurs. Nous avons aussi ajouté une enseigne Benny, 
laquelle connait une croissance fort intéressante dans le marché québécois de la restauration rapide. Finalement, 
en début 2018, nous avons complété une acquisition de type cession-bail avec Staples Canada pour une 
propriété située à Gatineau, Qc et exploitée sous la bannière Bureau en Gros. 

Notre objectif premier étant d’enrichir nos détenteurs de parts, il va de soi que toutes nos acquisitions sont 
faites en fonction d’augmenter les fonds récurrents provenant de l’exploitation par part. Cette discipline 
rigoureuse maintenue depuis notre fondation fait en sorte que nous avons eu la capacité d’augmenter 
constamment les distributions faites aux détenteurs de parts. De fait, elle a été portée à deux cents (0,02$) par 
part au mois de janvier de cette année. De plus, et en réponse à la demande de plusieurs investisseurs, nous 
effectuons depuis le début de l’année des distributions mensuellement plutôt que trimestriellement. 

Nous envisageons la présente année avec beaucoup d’optimisme et nous croyons qu’il nous sera possible, avec 
un peu de chance, d’atteindre les 100 millions d’actifs. Nous souhaitons également étendre l’aire géographique 
de nos investissements. Toutefois, cela ne sera possible que si nous pouvons acheter des propriétés qui 
rencontrent nos critères financiers. 

Nous avons appris il y a quelques semaines le décès de l’un de nos fondateurs, monsieur Jacques Beaudry. Il a 
contribué à l’élaboration de la mission de Fronsac et il a soutenu avec enthousiasme tous nos projets. Il disait 
encore récemment combien il était fier d’avoir participé à la phénoménale croissance de notre fiducie. Nous 
avons largement bénéficié de ses connaissances et de son expérience en matière financière et surtout de ses 
précieux conseils. 

Je voudrais souligner l’arrivée au sein du conseil des fiduciaires de madame Katia Marquier. Elle est membre de 
l’Ordre des comptables professionnels agréés du Québec et elle a acquis une solide expérience en audit au sein 
du cabinet comptable KPMG. Elle est, depuis le mois de janvier dernier, présidente du comité d’audit de 
Fronsac. Mes remerciements vont aux fiduciaires qui nous font constamment bénéficier de leur expérience et 
de leurs judicieux conseils. 

_________________________________ 
Michel Lassonde 
Président du conseil des fiduciaires 
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